

Immersion UCLouvain

1900 élèves découvrent les dessous des élections sur trois campus UCLouvain

EN BREF :

- Ce **14 février**, 1947 élèves de 5^e et 6^e secondaire participeront à une plongée dans les **coulisses des élections**. Rendez-vous sur les campus UCLouvain de **Louvain-la-Neuve, Saint-Louis Bruxelles** et **FUCaM Mons**
- **Objectif** : aider les jeunes à **mieux comprendre les enjeux des élections 2024**, le **système électoral** et les conséquences de leur vote
- A Mons et LLN, un **bureau de vote sera reconstitué** pour immerger les élèves dans l'ambiance d'un scrutin

CONTACTS PRESSE :

FUCaM MONS | **Stéphane Moyson**, professeur de science politique : **0472 71 82 39** et **Ugo Petropoulos**, chargé de communication UCLouvain Hainaut : **0498 42 15 13**

LOUVAIN-LA-NEUVE | **Benoît Rihoux**, professeur de science politique : **0476 21 79 96** et **Alice Naglieri**, chargée des relations avec l'enseignement secondaire : **0493 24 54 60**

SAINT-LOUIS BRUXELLES | **Yannick Vanderborght**, professeur de science politique : **0468 13 08 78** et **Véronique Eloy**, responsable communication UCLouvain Saint-Louis BXL : **0496 12 53 02**

En 2024, **près de 800 000 Belges voteront pour la première fois** de leur vie aux scrutins régionaux et fédéraux. Au scrutin européen, ils seront plus d'un million. Pour informer ces primo-votants sur les importants enjeux de ces trois élections, **l'UCLouvain organise un cours-conférence interactif** auquel assisteront **1947¹ élèves et accompagnant-es de 5^e et 6^e secondaire**.

Cette action aura lieu le **14 février**, simultanément sur trois campus UCLouvain : **Louvain-la-Neuve, Saint-Louis Bruxelles** et **FUCaM Mons**. Elle se déroulera en deux temps : une partie théorique où les professeurs UCLouvain de science politique **expliqueront les tenants et aboutissants du système électoral belge**, et une partie pratique. « **Un bureau de vote fictif sera reconstitué à Louvain-la-Neuve et Mons, avec des isolements, des urnes et des bulletins de vote** », explique Alice Naglieri, coordinatrice du dispositif. « *Des élèves se porteront volontaires pour participer à la simulation en tant qu'électeur-rices ou assesseur-ses. Ils seront plongés en situation réelle, comme quand ils iront voter dans quatre mois.* » Seule différence majeure : le nom des listes et des candidat-es seront fictif-ves, l'activité se voulant politiquement neutre.

La reconstitution de vote sera retransmise et commentée par les professeurs en direct dans les auditoriums pour impliquer les élèves ne prenant pas part à la simulation. Les objectifs de cette activité sont de mieux comprendre :

- Les **enjeux** des élections de l'année 2024,
- Le fait de voter et le **processus électoral**,
- Les conséquences découlant de la manière de voter (vote en tête de liste, voix de préférence, etc.).

¹ 832 à Mons, 480 à LLN et 635 à Saint-Louis Bruxelles

Au cours de cette activité, les élèves découvriront également l'outil éducatif du « [Test électoral](#) ²», qui permet de mieux comprendre les idéologies politiques des partis sur des thématiques au cœur des préoccupations citoyennes.

EN PRATIQUE :

FUCaM Mons : de 9h30 à 12h30 au bâtiment D (chaussée de Binche 151, Mons)

LLN : de 9h30 à 12h au Cinescope (Grand-Place, Louvain-la-Neuve)

Saint-Louis Bruxelles : de 9h15 à 12h (rue de l'Ommegang 6, Bruxelles)

² La version 2024 sera accessible au public en avril.